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Bretella Campogalliano-Sassuolo: discussa oggi in
aula assembleare l’interrogazione di Europa Verde

REDAZIONE

I l  Gruppo Europa Verde del l ’Assemblea
legis lat iva  del l ’Emil ia-Romagna ha presentato
oggi  in  Aula  nel l ’ambito  del  quest ion t ime
un’ interrogazione al la  Giunta per  chiedere
chiarimenti  in  merito  a l la  r ichiesta  del la  società
concessionaria  Autocs  Spa di  bloccare l ’ iniz io  dei
lavori  di  real izzazione del la  bretel la  autostradale
Campogal l iano-Sassuolo.  Tale  decis ione,  secondo
la capogruppo Si lvia  Zamboni e  i  Verdi  di
Modena,  dovrebbe essere colta  dal la  Regione per
abbandonare i l  progetto e  operare,  in cambio,  a
favore del  potenziamento del  trasporto
ferroviario  merci  e  passeggeri  a  serviz io  del

distretto del la  ceramica di  Modena e  Reggio.

La real izzazione di  una bretel la  autostradale  tra  Campogal l iano e  Sassuolo è  prevista  nel
Piano regionale  integrato dei  trasporti  del l ’Emil ia-Romagna (PRIT 2025).  I l  piano di
invest imenti  contenuto nel la  Nota di  aggiornamento al  DEFR 2023 conferma l ’ intervento
con una previsione di  spesa,  r isalente  al  2014,  di  514 mil ioni  di  euro a  carico di  governo e
Autocs  Spa.  I l  progetto,  che r isale  a  30 anni  fa ,  mira a  col legare i l  distretto  ceramico attorno
a Sassuolo con l ’A22 del  Brennero nel la  sua intersezione con la  A1  a  Campogal l iano.  I l
raccordo è  stato dunque pensato per  servire  i l  traff ico merci  diretto  verso i l  nord Europa e
dovrebbe correre paral lelo  ad una superstrada già  esistente,  la  Modena-Fiorano-Sassuolo.  La
progettazione prel iminare del  raccordo autostradale  r isale  al  2005,  mentre i l  progetto
esecutivo è  del  2020.  Proprio a  part ire  dal l ’apri le  del  2020 sono iniziat i  g l i  espropri  nei
terr i tori  dei  Comuni  interessat i  dal  suo passaggio,  ma – a  seguito  del la  r ichiesta  di
sospensione avanzata  dal la  stessa  società  concessionaria  del l ’opera – i  lavori  per  la
real izzazione del l ’ infrastruttura non sono stat i  ancora avviat i .

Da sempre la  real izzazione del la  bretel la  Campogal l iano-Sassuolo vede la  forte  opposizione
da parte  di  comitat i  di  c i t tadini  e  associazioni  ambiental iste .  Lo scorso 27 maggio scorso i
rappresentanti  del  Comitato “No bretel la  – Sì  mobil i tà  sostenibi le”  hanno indetto  un
incontro pubblico a  Formigine per  fare  i l  punto sul  progetto  def inendolo “ inuti le ,  dannoso,
costoso,  obsoleto  e  l imitante” .

“Condivido le  preoccupazioni  espresse dai  comitat i  di  c i t tadini  e  dal le  associazioni
ambiental iste  che da anni  propongono i l  potenziamento del la  mobil i tà  sostenibi le  del le
merci  e  del le  persone nel l ’area del  distretto  del le  ceramiche al  posto del la  bretel la
autostradale  Campoagal l iano-Sassuolo”  – dichiara Si lvia  Zamboni,  v icepresidente
del l ’Assemblea legislat iva e  capogruppo di  Europa Verde.  “Le pol it iche dei  trasporti  adottate
da anni  da Svizzera e  Austria  con l ’obiett ivo di  spostare  dal la  gomma al  ferro i l  traff ico
merci  che attraversa i  loro terr i tori  rendono più che mai  strategici  anche nel la  nostra
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regione gl i  invest imenti  a  favore del  trasporto merci  ferroviario  e  dovrebbero quindi  indurre
a r ipensare le  pol i t iche trasport ist iche del l ’Emil ia-Romagna che r iguardano la  viabi l i tà
col legata  al  distretto  del le  ceramiche modenese.  Un piano di  interventi  infrastruttural i
concentrato sul  trasporto merci  su ferro e  sul  trasporto pubblico su rotaia  aiuterebbe a
decongest ionare  i l  traf f ico  motorizzato  nel l ’area  del  distretto  ceramico modenese megl io
del la  real izzazione di  una nuova bretel la  autostradale,  contribuendo al l ’ interesse  pubblico
anche in  termini  di  r iduzione del l ’ inquinamento atmosferico,  del le  emissioni  c l imalteranti  e
del  consumo di  suolo.  È bene r icordare,  inoltre,  che i l  tracciato del la  bretel la  come da
progetto attraversa la  Zona Speciale  di  Conservazione (ZSC – IT4040012 Colombarone)
appartenente al la  Rete  Natura 2000 e,  correndo a  r idosso del l ’a lveo del  f iume Secchia,
comporta  ulter iori  implicazioni  di  natura ambientale ,  come i l  r ischio  di  inquinamento del le
falde e  i l  consumo di  suolo in  aree esondabi l i .  In  aggiunta a  c iò,  i l  tracciato  occupa un’area
indispensabi le  al lo  svi luppo del l ’ importante terminal  ferroviario  di  Cittanova-Marzagl ia ,  e
pertanto compromette  gl i  spazi  dest inat i  a l la  logist ica  e  i l  potenziamento del lo  scambio
intermodale  ferro-gomma.  Al la  luce  di  queste  considerazioni ,  oggi  in  Aula  ho chiesto  al la
Giunta qual i  s iano le  ragioni  a l la  base  del la  r ichiesta  del la  società  concessionaria  Autocs
Spa di  bloccare l ’ inizio  dei  lavori  di  real izzazione del la  bretel la  autostradale  Campogal l iano-
Sassuolo e  se ,  a l la  luce di  ta le  decis ione,  non r i tenga opportuno abbandonare i l  progetto  e
operare a  favore del  potenziamento del  trasporto ferroviario  merci  e  passeggeri  a  serviz io
del  distretto del la  ceramica di  Modena e  Reggio,  più vantaggioso dal  punto di  vista  del la
r iduzione del l ’ inquinamento atmosferico,  del  consumo di  suolo  e  del la  coerenza con i l
trasporto merci  su ferro in  Austria  e  Svizzera.  

La r isposta  che ho r icevuto oggi  in  Aula  conferma la  totale  divergenza di  vedute tra  Europa
Verde e  la  Giunta regionale  su questo progetto,  che va in  direzione opposta  r ispetto  anche
al le  pol i t iche adottate  da quei  paesi ,  Svizzera e  Austria ,  a i  qual i  vogl iamo col legarci  con
questa  bretel la  e  con la  A22.

La r isposta  inoltre  non chiarisce  la  r ichiesta  di  stop al l ’apertura dei  cantieri ,  anche se  è
stato annunciato un r iesame in corso per  r iequi l ibrare  la  parte  f inanziaria  del l ’opera.  Le
uniche notiz ie  posit ive  – conclude la  consigl iera  Zamboni  – sono che la  Regione continua a
sostenere  l ’ importanza del  col legamento ferroviario  dedicato al  traf f ico  merci  tra  i l  nuovo
scalo  di  Marzagl ia  e  quel lo  di  Dinazzano e  la  revis ione progettuale  del  terminal  ferroviario
di  Cittanova-Marzagl ia  per  garantirne la  funzionalità” .
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Bretella Campogalliano-Sassuolo: discussa oggi in
aula assembleare l’interrogazione di Europa Verde

REDAZIONE

I l  Gruppo Europa Verde del l ’Assemblea legis lat iva del l ’Emil ia-Romagna ha presentato oggi
in  Aula  nel l ’ambito  del  quest ion t ime un’ interrogazione al la  Giunta  per  chiedere  chiarimenti
in  merito  al la  r ichiesta  del la  società  concessionaria  Autocs  Spa di  bloccare  l ’ iniz io  dei  lavori
di  real izzazione del la  bretel la  autostradale  Campogal l iano-Sassuolo.  Tale  decis ione,  secondo
la capogruppo Si lvia  Zamboni  e  i  Verdi  di  Modena,  dovrebbe essere colta  dal la  Regione per
abbandonare i l  progetto e  operare,  in  cambio,  a  favore del  potenziamento del  trasporto
ferroviario  merci  e  passeggeri  a  servizio  del  distretto  del la  ceramica di  Modena e  Reggio.

La real izzazione di  una bretel la  autostradale  tra  Campogal l iano e  Sassuolo è  prevista  nel
Piano regionale  integrato dei  trasporti  del l ’Emil ia-Romagna (PRIT 2025).  I l  piano di
invest imenti  contenuto nel la  Nota di  aggiornamento al  DEFR 2023 conferma l ’ intervento
con una previsione di  spesa,  r isalente  al  2014,  di  514 mil ioni  di  euro a  carico di  governo e
Autocs  Spa.  I l  progetto,  che r isale  a  30 anni  fa ,  mira a  col legare i l  distretto  ceramico attorno
a Sassuolo con l ’A22 del  Brennero nel la  sua intersezione con la  A1  a  Campogal l iano.  I l
raccordo è  stato dunque pensato per  servire  i l  traff ico merci  diretto  verso i l  nord Europa e
dovrebbe correre paral lelo  ad una superstrada già  esistente,  la  Modena-Fiorano-Sassuolo.  La
progettazione prel iminare del  raccordo autostradale  r isale  al  2005,  mentre i l  progetto
esecutivo è  del  2020.  Proprio a  part ire  dal l ’apri le  del  2020 sono iniziat i  g l i  espropri  nei
terr i tori  dei  Comuni  interessat i  dal  suo passaggio,  ma – a  seguito  del la  r ichiesta  di
sospensione avanzata  dal la  stessa  società  concessionaria  del l ’opera – i  lavori  per  la
real izzazione del l ’ infrastruttura non sono stat i  ancora avviat i .

Da sempre la  real izzazione del la  bretel la  Campogal l iano-Sassuolo vede la  forte  opposizione
da parte  di  comitat i  di  c i t tadini  e  associazioni  ambiental iste .  Lo scorso 27 maggio scorso i
rappresentanti  del  Comitato “No bretel la  – Sì  mobil i tà  sostenibi le”  hanno indetto  un
incontro pubblico a  Formigine per  fare  i l  punto sul  progetto  def inendolo “ inuti le ,  dannoso,
costoso,  obsoleto  e  l imitante” .

“Condivido le  preoccupazioni  espresse dai  comitat i  di  c i t tadini  e  dal le  associazioni
ambiental iste  che da anni  propongono i l  potenziamento del la  mobil i tà  sostenibi le  del le
merci  e  del le  persone nel l ’area del  distretto  del le  ceramiche al  posto del la  bretel la
autostradale  Campoagal l iano-Sassuolo”  – dichiara Si lvia  Zamboni,  v icepresidente
del l ’Assemblea legislat iva e  capogruppo di  Europa Verde.  “Le pol it iche dei  trasporti  adottate
da anni  da Svizzera e  Austria  con l ’obiett ivo di  spostare  dal la  gomma al  ferro i l  traff ico
merci  che attraversa i  loro terr i tori  rendono più che mai  strategici  anche nel la  nostra
regione gl i  invest imenti  a  favore del  trasporto merci  ferroviario  e  dovrebbero quindi  indurre
a r ipensare le  pol i t iche trasport ist iche del l ’Emil ia-Romagna che r iguardano la  viabi l i tà
col legata  al  distretto  del le  ceramiche modenese.  Un piano di  interventi  infrastruttural i
concentrato sul  trasporto merci  su ferro e  sul  trasporto pubblico su rotaia  aiuterebbe a
decongest ionare  i l  traf f ico  motorizzato  nel l ’area  del  distretto  ceramico modenese megl io
del la  real izzazione di  una nuova bretel la  autostradale,  contribuendo al l ’ interesse  pubblico
anche in  termini  di  r iduzione del l ’ inquinamento atmosferico,  del le  emissioni  c l imalteranti  e
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del  consumo di  suolo.  È bene r icordare,  inoltre,  che i l  tracciato del la  bretel la  come da
progetto attraversa la  Zona Speciale  di  Conservazione (ZSC – IT4040012 Colombarone)
appartenente al la  Rete  Natura 2000 e,  correndo a  r idosso del l ’a lveo del  f iume Secchia,
comporta  ulter iori  implicazioni  di  natura ambientale ,  come i l  r ischio  di  inquinamento del le
falde e  i l  consumo di  suolo in  aree esondabi l i .  In  aggiunta a  c iò,  i l  tracciato  occupa un’area
indispensabi le  al lo  svi luppo del l ’ importante terminal  ferroviario  di  Cittanova-Marzagl ia ,  e
pertanto compromette  gl i  spazi  dest inat i  a l la  logist ica  e  i l  potenziamento del lo  scambio
intermodale  ferro-gomma.  Al la  luce  di  queste  considerazioni ,  oggi  in  Aula  ho chiesto  al la
Giunta qual i  s iano le  ragioni  a l la  base  del la  r ichiesta  del la  società  concessionaria  Autocs
Spa di  bloccare l ’ inizio  dei  lavori  di  real izzazione del la  bretel la  autostradale  Campogal l iano-
Sassuolo e  se ,  a l la  luce di  ta le  decis ione,  non r i tenga opportuno abbandonare i l  progetto  e
operare a  favore del  potenziamento del  trasporto ferroviario  merci  e  passeggeri  a  serviz io
del  distretto del la  ceramica di  Modena e  Reggio,  più vantaggioso dal  punto di  vista  del la
r iduzione del l ’ inquinamento atmosferico,  del  consumo di  suolo  e  del la  coerenza con i l
trasporto merci  su ferro in  Austria  e  Svizzera.  

La r isposta  che ho r icevuto oggi  in  Aula  conferma la  totale  divergenza di  vedute tra  Europa
Verde e  la  Giunta regionale  su questo progetto,  che va in  direzione opposta  r ispetto  anche
al le  pol i t iche adottate  da quei  paesi ,  Svizzera e  Austria ,  a i  qual i  vogl iamo col legarci  con
questa  bretel la  e  con la  A22.

La r isposta  inoltre  non chiarisce  la  r ichiesta  di  stop al l ’apertura dei  cantieri ,  anche se  è
stato annunciato un r iesame in corso per  r iequi l ibrare  la  parte  f inanziaria  del l ’opera.  Le
uniche notiz ie  posit ive  – conclude la  consigl iera  Zamboni  – sono che la  Regione continua a
sostenere  l ’ importanza del  col legamento ferroviario  dedicato al  traf f ico  merci  tra  i l  nuovo
scalo  di  Marzagl ia  e  quel lo  di  Dinazzano e  la  revis ione progettuale  del  terminal  ferroviario
di  Cittanova-Marzagl ia  per  garantirne la  funzionalità” .
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Zamboni (Europa Verde): è ancora attuale la bretella
Campogalliano-Sassuolo?

Luca Govoni

La capogruppo interroga l ’esecutivo regionale
dopo che l ’ iniz io  dei  lavori  di  real izzazione del la
bretel la  autostradale  è  stato bloccato dal la
società  Autocs  Spa

“Qual i  sono le  ragioni  a l la  base del la  r ichiesta  di
Autocs Spa di  bloccare l ’ inizio  dei  lavori  di
real izzazione del la  bretel la  autostradale
Campogal l iano-Sassuolo e  se ,  a l la  luce  di  ta le
decis ione,  la  giunta non r i tenga opportuno
abbandonare i l  progetto e  operare a  favore del
potenziamento del  trasporto ferroviario  merci  e
passeggeri  a  servizio  del  distretto  del la  ceramica

di  Modena e  Reggio”.

Con queste  art icolate  domande la  capogruppo di  Europa Verde Si lvia  Zamboni  interroga la
giunta  regionale  sul l ’at tual i tà  del l ’ infrastruttura autostradale  Campogal l iano-Sassuolo  e
nonostante  l ’ inserimento del  progetto  nel  Piano integrato dei  trasport i  (PRIT 2025),
sol lecita  l ’abbandono del la  bretel la  autostradale  per  un potenziamento del  trasporto
ferroviario  merci  e  passeggeri  a  serviz io  di  tutto  i l  comprensorio  ceramico modenese e
reggiano.

Rimarcando come “i l  progetto del  raccordo autostradale  Campogall iano-Sassuolo r isalga a
30 anni  fa  per  col legare i l  distretto  ceramico attorno a  Sassuolo con l ’A22 del  Brennero
nel la  sua intersezione con la  A1 a  Campogal l iano”,  Zamboni  r icorda come ”i l  tracciato del la
bretel la  s ia  paral le lo  ad una superstrada già  esistente,  la  Modena – Fiorano – Sassuolo,  e  di
come la  real izzazione dei  primi  lavori  è  stata  sospesa in  seguito  a l la  r ichiesta  del la  stessa
Autocs  Spa,  società  concessionaria  del l ’opera,  che s i  accompagnano al le  numerose proteste
dei  comitat i  di  c i t tadini  e  associazioni  ambiental iste .

Nel  r icordare le  r ichieste  per  un migl iore  e  più sostenibi le  ut i l izzo dei  fondi  provenienti  dai
vari  comitat i  terr i torial i ,  Zamboni  unisce  i l  proprio  auspicio  per  un deciso potenziamento
del la  mobil i tà  sostenibi le  incentrato “sul la  real izzazione di  binari  di  col legamento tra  le  due
l inee che col legano Sassuolo a  Modena e  a  Reggio  Emil ia ,  la  creazione del la  l inea ferroviaria
tra  lo  scalo  merci  di  Modena Marzagl ia  e  la  piattaforma logist ica  di  Dinazzano e  con i l
prolungamento del la  ferrovia  pedemontana nel la  val le  del  Secchia  a  serviz io  del le  local i tà
montane per  consentire  la  mobil i tà  di  studenti  e  pendolari  senza spopolare  le  aree di
montagna”.

Rispondendo ai  quesit i  post i ,  i l  sottosegretario  al la  Presidenza del la  giunta Davide Baruff i
ha chiarito  che “ la  giunta non è  a  conoscenza di  a lcuna r ichiesta  di  sospensiva da parte  di
Autocs  Spa.  Al  momento è  in  corso una procedura di  r iequi l ibrio  f inanziario  del l ’opera
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avviata  dal la  società  concessionaria  e  v iene smentito  da Autobrennero,  socio  unico di  Autocs
Spa che è  i l  concessionario  del l ’ infrastruttura,  che la  partenza dei  lavori  s ia  legata  al
r innovo del la  concessione per  l ’Autobrennero”.  Baruff i  ha  poi  confermato l ’at tenzione del la
Regione s ia  per  la  Campogal l iano-Sassuolo che per  i l  potenziamento del la  rete  ferroviaria .
“Per  la  giunta -conclude i l  sottosegretario-  l ’ infrastruttura autostradale  è  cruciale  per
decongestionare la  viabi l i tà  ordinaria  dal  traff ico pesante legato al la  produzione ceramica e
connettere  la  zona con le  piattaforme logist iche del  terr i torio.  Ricordiamo inf ine come la
Campogal l iano-Sassuolo abbia  già  posit ivamente ottenuto la  Valutazione di  Impatto
Ambientale  (VIA)  e  s iano al lo  studio modif iche del  tracciato  per  non interessare  i l  terminal
ferroviario  di  Marzagl ia .  I l  potenziamento ferroviario,  inf ine,  sarà strategico e  verterà a  far
scorrere  le  merci  in  sede propria  a  vantaggio dei  convogl i  passeggeri  sul la  l inea Reggio
Emil ia-Sassuolo”.

Zamboni  in  fase  di  repl ica  ha r imarcato “come le  r isposte  non chiariscano i l  motivo del lo
stop ai  cantieri .  Su questo progetto resta  totale  la  divergenza tra  Europa Verde e  la  giunta;
su questa  part i ta  pensiamo che s i  debba garantire  la  prevalenza al  trasporto su ferro e
comunque giudichiamo posit ivamente le  modif iche al  tracciato  per  evitare  interferenze con
il  terminal  ferroviario  di  Marzagl ia” .

(Luca Boccalett i )
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Respinto il progetto di legge di Mastacchi (Rete Civica)
contro il sovraindebitamento

Luca Govoni

Un ordine del  giorno del  Pd non fa  discutere gl i
art icol i .  La maggioranza presenta una r isoluzione
per attuare pienamente la  legge 28 del  2019.
Acceso dibatt i to  in  Aula  con l ’opposizione che
giudica “ imbarazzante”  la  mossa del la
maggioranza

Respinto in  Assemblea  i l  progetto  di  legge
di  Marco Mastacchi  (Rete  c ivica)  f inal izzato a
offr ire  sostegno a  persone che non r iescono a

onorare i  propri  debit i ,  rafforzando le  misure già  previste  dal la  legge regionale  28 del  2019.

In Assemblea i l  Part i to  democratico,  con Francesca Marchett i ,  ha presentato un ordine del
giorno (odg)  poi  approrvato,  per  non discutere gl i  art icol i .  Mastacchi ,  invece,  ha presentato
anche una r isoluzione per  impegnare la  g iunta a  divulgare  e  far  conoscere  le  iniz iat ive  di
contrasto al  sovraindebitamento.  E’  stata  approvata,  invece,  una r isoluzione di  Palma Costi
(Pd),  Si lvia  Piccinini  (M5s),  Federico Amico ER Coraggiosa) ,  Si lvia  Zamboni  (Europa verde),
Francesca Marchett i  e  Marcel la  Zappaterra (Pd) che impegna la  giunta a  dare piena
attuazione al la  legge regionale  del  2019.  Ed è  anche stato  presentato un emendamento di
Mastacchi  a l la  r isoluzione del la  maggioranza che è  stato approvato.

I l  pdl  Mastacchi  puntava a  incentivare  i  Comuni  e  g l i  a l tr i  ent i  local i  a  ist i tuire ,  nei
r ispett ivi  territori ,  sportel l i  pubblici  di  ascolto per  fronteggiare i l  problema del
sovraindebitamento,  offrendo gratuitamente,  attraverso personale  qual i f icato,  att ivi tà  di
consulenza e  informazione a  chi  è  in  di f f icol tà .  La  decis ione ha scatenato in  Aula  un
dibatt i to  acceso tra  maggioranza e  opposizione.

“I l  mio intento – ha sottol ineato Mastacchi  – è  quel lo  di  migl iorare  la  precedente  legge del
2019,  non di  cancel larla .  E ’  i l  teatr ino del la  pol i t ica.  E sono dispiaciuto che non si  s iano
volut i  ascoltare,  in  commissione,  i  portatori  di  interesse.  E fra  loro molt i  s i  erano schierat i
a  favore del  mio progetto di  legge”.

In 5  art icol i ,  i l  pdl  di  Mastacchi  intendeva incentivare gl i  Enti  pubblici  ad aprire  sportel l i  di
ascolto,  a  supportare chi  è  indebitato in modo grave a  r ivolgersi  agl i  Occ – organismi di
composizione del le  c irs i ,  che s i  trovano nel le  Camere di  commercio  – coinvolgendo gl i
ordini  professional i  fra  cui  commercial ist i ,  notat i  e  avvocati  e ,  importante,  fornire  un aiuto
psicologico a  chi  s i  trova in  una s i tuazione f inanziaria  da cui  non sa  e  non r iesce  a  uscire .
“Ho visto  persone molto  provate  dal la  s i tuazione di  cr is i  debitoria  – ha af fermato Mastacchi
– perché in  quei  momenti  entrano in gioco pudore,  di f f icoltà  di  comunicare e  di  far  capire  la
propria  s i tuazione”.  “I l  tema del l ’ indebitamento è  molto sentito.  Si  prevede un accordo tra
debitori  e  creditori ,  a l  di  là  del la  legge 3 del  2012 ( la  cosiddetta  “salva suicidi”)  e  chiunque
vi  può accedere,  piccoli  imprenditori ,  agricoltori ,  c i ttadini” .
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I l  testo,  ha spiegato Mastacchi ,  vuole  modif icare  la  legge regionale  29 novembre 2019,  n.  28
e “s i  pref igge innanzitutto  (art .  2)  l ’obiett ivo di  incentivare  i  Comuni  e  g l i  a l tr i  ent i  local i  a
ist i tuire,  nei  r ispett ivi  terri tori ,  degl i  sportel l i  pubblic i  di  ascolto  per  i l  sovraindebitamento
che offrano gratuitamente,  attraverso personale  competente  e  qual i f icato,  att iv i tà  di
consulenza e  informazione ai  soggett i  in  di f f icoltà ,  per  aiutare  c iascuno a  inquadrare
correttamente la  propria  s i tuazione,  individuare la  documentazione necessaria  da presentare
agl i  OCC (Organismi di  composizione del le  cr is i ,  ndr)  agevolando l ’accesso,  nel  modo più
adeguato,  ai  servizi  resi  dagl i  OCC stessi ,  secondo quanto previsto dal la  legge n.  3/2012”.
Gli  sportel l i ,  af ferma Mastacchi ,  “una volta  att ivat i ,  potranno fornire  agl i  utenti  anche
sostegno psicologico”,  grazie  al la  formazione del  personale  addetto.

Inoltre,  s i  impegna la  giunta “ad assumere iniz iat ive  per  un’adeguata divulgazione agl i  Enti
local i  del le  diverse  misure previste  dal  progetto  stesso per  prevenire  e  contrastare  le  cr is i  da
sovraindebitamento,  con part icolare  r i fer imento a  quel le  relat ive  al l ’att ivazione presso gl i
enti  local i  degl i  sportel l i  pubbl ic i  di  ascolto.  “I l  testo  t iene conto di  speci f iche esigenze – ha
spiegato Mastacchi  – espresse  da persone con problemi che questa  legge potrebbe r isolvere.
Chi  s i  trova in  queste  s i tuazioni  ha necessità  anche di  un approccio  psicologico part icolare  e
avere  sul  terr i torio  una rete  di  sportel l i  con l ’apporto gratuito  di  professionist i  g ià  formati
sarebbe una grande opportunità.  I l  lavoro fatto  con gl i  uf f ic i  del la  Regione,  in
col laborazione con gl i  ordini  professional i ,  è  stato  fatto  nel l ’ott ica  di  of fr ire  un
migl ioramento al la  legge già  es istente” .

Si lv ia  Piccinini  (Movimento 5  ste l le)  ha repl icato  che “non ci  s to  a l  teatr ino del la  pol i t ica.
Io  mi  sono occupata di  questo argomento,  poi  tradotto nel la  legge 28 del  2019.  La legge ha
avuto attuazione parziale ,  a  causa del lo  scoppio del la  pandemia.  Oggi  s i  dice  che per
quest ioni  pol i t iche non s i  vuole  approvare i l  progetto  di  legge Mastacchi:  non è  vero.  Con
Mastacchi ,  però,  c i  sono stat i  incontri  anche con l ’assessorato.  C ’era  la  volontà concreta,  ma
il  percorso è  stato interrotto.  E non dal la  maggioranza.  E’  scorretto accusarci .  Questo pdl
contiene i l  90% di  c iò  che è  già  nel la  legge regionale  28.  I l  pdl  Mastacchi ,  tra  l ’a l tro,  togl ie
i l  sostegno psicologico di  chi  v ive  la  morosità  incolpevole  nonché i l  supporto e  i l
reinserimento sociale .  La giunta sta  operando per  attuare gl i  obiett ivi  del la  legge 28”.

Per  Massimil iano Pompignol i  (Lega)  “ la  consigl iera  Piccinini  prima difende la  legge
regionale,  poi  sottoscrive  l ’ordine del  g iorno che ha lo  stesso contenuto del  pdl  di
Mastacchi .  La legge anti-suicidi  è  poco conosciuta e  poco applicata.  La norma regionale  ha
rafforzato i l  principio di  rendere noto a  terzi  di  poter  usufruire  del la  legge,  facendo
conoscere  la  possibi l i tà  di  avere  un aiuto.  Mastacchi  ha solo  corretto  alcuni  passaggi ,  come
la possibi l i tà  per  i  Comuni  di  aprire  sportel l i  informativi  e  dare pubblic i tà  al la  norma.  La
maggioranza avrebbe dovuto bocciare i l  pdl  di  Mastacchi  e  proporre qualcosa che rafforzasse
la  legge,  come prevede i l  pdl  Mastacchi .  Ma lo  ha fatto  oggi  depositando un odg con lo  stesso
contenuto del  suo pdl .  E ’  di  catt ivo gusto,  è  imbarazzante”.

Marta  Evangel ist i  (Fratel l i  d ’I tal ia)  ha af fermato che “ la  maggioranza grazie  a l  regolamento,
legitt imo,  non dà la  possibi l i tà  di  discutere di  questa  legge.  E’  inopportuno.  Oggi  la
maggioranza dice  che questo progetto  di  legge non merita  di  essere  discusso.  Lo stesso
Ordine degl i  avvocati  di  Bologna ha giudicato posit ivamente i l  pdl .  Penso che su questo
tema non dovrebbero esserci  contrapposizioni  ideologiche”.
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Palma Cost i  (Part i to  democrat ico)  è  tornata  a l le  motivazioni  “che non sono ideologiche né
di  sottovalutazione.  I l  sovraindebitamento è  un grande problema.  Nel la  scorsa legis latura è
stata  fatta  un’opera meritoria .  Solo  3  Regioni  hanno legi ferato su questa  materia .  La legge
regionale  non è  stata  attuata in larga parte,  e  va applicata.  La r isoluzione r ipercorre i l
passato ordine del  giorno Mastacchi-Piccinini .  I l  pdl  Mastacchi  non è  stato presentato in
forma adeguata.  La Regione deve stabi l ire  accordi  con tutt i  i  soggett i  interessati ,  perché la
legge non r i tengo abbia  bisogno di  a lcuna modif ica,  ma solo  di  essere  attuata”.

Michele  Facci  (Lega)  ha detto  che “ i l  dibatt i to  è  tra  fantascienza e  surreal ismo.  Mastacchi
ha avuto l ’ardire  di  provare a  modif icare  una legge senza scendere a  compromessi  con la
maggioranza.  Una maggioranza che ha attuato una strategia  per  impedire  i l  confronto con i
portatori  di  interesse,  anche se  gl i  ordini  professional i  avevano detto  al la  commissione di
avere  a  cuore  questo  tema.  La vostra  r isoluzione vuole  coinvolgere  gl i  ordini  professional i ,
c ioè  coloro che la  commissione non ha voluto  ascoltare.  In  Regione c ’è  un cortocircuito.  La
risoluzione del  Pd è  una toppa messa a l l ’u l t imo momento”.

Replicando,  Mastacchi  s i  è  detto  “spaesato.  Non ho mai  accusato la  legge in  vigore,  ho solo
specif icato alcuni  passaggi  che ne avrebbero migl iorato l ’appl icazione.  Non sono mai  uscito
dal  percorso di  col laborazione.  Con al  relatr ice  del la  legge 28 abbiamo svolto  un convegno,
ricevendo l ’approvazione di  ordini ,  c i t tadini  addett i  ai  lavori .  E’  vero che con Piccinini
abbiamo condiviso l ’ importanza di  una dotazione f inanziaria .  Ho capito  che in  futuro
bisognerà “non disturbare i l  manovratore”,  ma non accetto  l ’accusa di  essermene andato”.

(Gianfranco Salvatori)
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Respinto il progetto di legge di Mastacchi (Rete Civica)
contro il sovraindebitamento

Luca Govoni

La maggioranza presenta una r isoluzione per
attuare pienamente la  legge 28 del  2019.  Acceso
dibatt i to  in Aula

Respinto in  Assemblea  i l  progetto  di  legge di
Marco Mastacchi  (Rete  c iv ica)  f inal izzato  a
offr ire  sostegno a  persone che non r iescono a
onorare i  propri  debit i ,  rafforzando le  misure già
previste  dal la  legge regionale  28 del  2019.
Mastacchi  ha  anche presentato  una r isoluzione

per  impegnare la  giunta a  divulgare e  far  conoscere le  iniz iat ive  di  contrasto al
sovraindebitamento.  E’  stata  approvata,  invece,  una r isoluzione di  Palma Costi  (Pd),  Si lvia
Piccinini  (M5s),  Federico Amico ER Coraggiosa) ,  Si lvia  Zamboni  (Europa verde),  Francesca
Marchett i  e  Marcel la  Zappaterra (Pd)  che impegna la  giunta a  dare piena attuazione al la
legge regionale  del  2019.  Approvato,  inf ine,  un emendamento di  Mastacchi  a l la  r isoluzione
della  maggioranza.

I l  pdl  Mastacchi  puntava a  incentivare  i  Comuni  e  g l i  a l tr i  ent i  local i  a  ist i tuire ,  nei
r ispett ivi  territori ,  sportel l i  pubblici  di  ascolto per  fronteggiare i l  problema del
sovraindebitamento,  offrendo gratuitamente,  attraverso personale  qual i f icato,  att ivi tà  di
consulenza e  informazione a  chi  è  in  di f f icol tà .  La  decis ione ha scatenato in  Aula  un
dibatt i to  acceso tra  maggioranza e  opposizione.

“I l  mio intento – ha sottol ineato Mastacchi  – è  quel lo  di  migl iorare  la  precedente  legge del
2019,  non di  cancel larla .  E ’  i l  teatr ino del la  pol i t ica.  E sono dispiaciuto che non si  s iano
volut i  ascoltare,  in  commissione,  i  portatori  di  interesse.  E fra  loro molt i  s i  erano schierat i
a  favore del  mio progetto di  legge”.

In 5  art icol i ,  i l  pdl  di  Mastacchi  intendeva incentivare gl i  Enti  pubblici  ad aprire  sportel l i  di
ascolto,  a  supportare chi  è  indebitato in modo grave a  r ivolgersi  agl i  Occ – organismi di
composizione del le  c irs i ,  che s i  trovano nel le  Camere di  commercio  – coinvolgendo gl i
ordini  professional i  fra  cui  commercial ist i ,  notat i  e  avvocati  e ,  importante,  fornire  un aiuto
psicologico a  chi  s i  trova in  una s i tuazione f inanziaria  da cui  non sa  e  non r iesce  a  uscire .
“Ho visto  persone molto  provate  dal la  s i tuazione di  cr is i  debitoria  – ha af fermato Mastacchi
– perché in  quei  momenti  entrano in gioco pudore,  di f f icoltà  di  comunicare e  di  far  capire  la
propria  s i tuazione”.  “I l  tema del l ’ indebitamento è  molto sentito.  Si  prevede un accordo tra
debitori  e  creditori ,  a l  di  là  del la  legge 3 del  2012 ( la  cosiddetta  “salva suicidi”)  e  chiunque
vi  può accedere,  piccoli  imprenditori ,  agricoltori ,  c i ttadini” .

I l  testo,  ha spiegato Mastacchi ,  vuole  modif icare  la  legge regionale  29 novembre 2019,  n.  28
e “s i  pref igge innanzitutto  (art .  2)  l ’obiett ivo di  incentivare  i  Comuni  e  g l i  a l tr i  ent i  local i  a
ist i tuire,  nei  r ispett ivi  terri tori ,  degl i  sportel l i  pubblic i  di  ascolto  per  i l  sovraindebitamento
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che offrano gratuitamente,  attraverso personale  competente  e  qual i f icato,  att iv i tà  di
consulenza e  informazione ai  soggett i  in  di f f icoltà ,  per  aiutare  c iascuno a  inquadrare
correttamente la  propria  s i tuazione,  individuare la  documentazione necessaria  da presentare
agl i  OCC (Organismi di  composizione del le  cr is i ,  ndr)  agevolando l ’accesso,  nel  modo più
adeguato,  ai  servizi  resi  dagl i  OCC stessi ,  secondo quanto previsto dal la  legge n.  3/2012”.
Gli  sportel l i ,  af ferma Mastacchi ,  “una volta  att ivat i ,  potranno fornire  agl i  utenti  anche
sostegno psicologico”,  grazie  al la  formazione del  personale  addetto.

Inoltre,  s i  impegna la  giunta “ad assumere iniz iat ive  per  un’adeguata divulgazione agl i  Enti
local i  del le  diverse  misure previste  dal  progetto  stesso per  prevenire  e  contrastare  le  cr is i  da
sovraindebitamento,  con part icolare  r i fer imento a  quel le  relat ive  al l ’att ivazione presso gl i
enti  local i  degl i  sportel l i  pubbl ic i  di  ascolto.  “I l  testo  t iene conto di  speci f iche esigenze – ha
spiegato Mastacchi  – espresse  da persone con problemi che questa  legge potrebbe r isolvere.
Chi  s i  trova in  queste  s i tuazioni  ha necessità  anche di  un approccio  psicologico part icolare  e
avere  sul  terr i torio  una rete  di  sportel l i  con l ’apporto gratuito  di  professionist i  g ià  formati
sarebbe una grande opportunità.  I l  lavoro fatto  con gl i  uf f ic i  del la  Regione,  in
col laborazione con gl i  ordini  professional i ,  è  stato  fatto  nel l ’ott ica  di  of fr ire  un
migl ioramento al la  legge già  es istente” .

Si lv ia  Piccinini  (Movimento 5  ste l le)  ha repl icato  che “non ci  s to  a l  teatr ino del la  pol i t ica.
Io  mi  sono occupata di  questo argomento,  poi  tradotto nel la  legge 28 del  2019.  La legge ha
avuto attuazione parziale ,  a  causa del lo  scoppio del la  pandemia.  Oggi  s i  dice  che per
quest ioni  pol i t iche non s i  vuole  approvare i l  progetto  di  legge Mastacchi:  non è  vero.  Con
Mastacchi ,  però,  c i  sono stat i  incontri  anche con l ’assessorato.  C ’era  la  volontà concreta,  ma
il  percorso è  stato interrotto.  E non dal la  maggioranza.  E’  scorretto accusarci .  Questo pdl
contiene i l  90% di  c iò  che è  già  nel la  legge regionale  28.  I l  pdl  Mastacchi ,  tra  l ’a l tro,  togl ie
i l  sostegno psicologico di  chi  v ive  la  morosità  incolpevole  nonché i l  supporto e  i l
reinserimento sociale .  La giunta sta  operando per  attuare gl i  obiett ivi  del la  legge 28”.

Per  Massimil iano Pompignol i  (Lega)  “ la  consigl iera  Piccinini  prima difende la  legge
regionale,  poi  sottoscrive  l ’ordine del  g iorno che ha lo  stesso contenuto del  pdl  di
Mastacchi .  La legge anti-suicidi  è  poco conosciuta e  poco applicata.  La norma regionale  ha
rafforzato i l  principio di  rendere noto a  terzi  di  poter  usufruire  del la  legge,  facendo
conoscere  la  possibi l i tà  di  avere  un aiuto.  Mastacchi  ha solo  corretto  alcuni  passaggi ,  come
la possibi l i tà  per  i  Comuni  di  aprire  sportel l i  informativi  e  dare pubblic i tà  al la  norma.  La
maggioranza avrebbe dovuto bocciare i l  pdl  di  Mastacchi  e  proporre qualcosa che rafforzasse
la  legge,  come prevede i l  pdl  Mastacchi .  Ma lo  ha fatto  oggi  depositando un odg con lo  stesso
contenuto del  suo pdl .  E ’  di  catt ivo gusto,  è  imbarazzante”.

Marta  Evangel ist i  (Fratel l i  d ’I tal ia)  ha af fermato che “ la  maggioranza grazie  a l  regolamento,
legitt imo,  non dà la  possibi l i tà  di  discutere di  questa  legge.  E’  inopportuno.  Oggi  la
maggioranza dice  che questo progetto  di  legge non merita  di  essere  discusso.  Lo stesso
Ordine degl i  avvocati  di  Bologna ha giudicato posit ivamente i l  pdl .  Penso che su questo
tema non dovrebbero esserci  contrapposizioni  ideologiche”.

Palma Cost i  (Part i to  democrat ico)  è  tornata  a l le  motivazioni  “che non sono ideologiche né
di  sottovalutazione.  I l  sovraindebitamento è  un grande problema.  Nel la  scorsa legis latura è
stata  fatta  un’opera meritoria .  Solo  3  Regioni  hanno legi ferato su questa  materia .  La legge
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regionale  non è  stata  attuata in larga parte,  e  va applicata.  La r isoluzione r ipercorre i l
passato ordine del  giorno Mastacchi-Piccinini .  I l  pdl  Mastacchi  non è  stato presentato in
forma adeguata.  La Regione deve stabi l ire  accordi  con tutt i  i  soggett i  interessati ,  perché la
legge non r i tengo abbia  bisogno di  a lcuna modif ica,  ma solo  di  essere  attuata”.

Michele  Facci  (Lega)  ha detto  che “ i l  dibatt i to  è  tra  fantascienza e  surreal ismo.  Mastacchi
ha avuto l ’ardire  di  provare a  modif icare  una legge senza scendere a  compromessi  con la
maggioranza.  Una maggioranza che ha attuato una strategia  per  impedire  i l  confronto con i
portatori  di  interesse,  anche se  gl i  ordini  professional i  avevano detto  al la  commissione di
avere  a  cuore  questo  tema.  La vostra  r isoluzione vuole  coinvolgere  gl i  ordini  professional i ,
c ioè  coloro che la  commissione non ha voluto  ascoltare.  In  Regione c ’è  un cortocircuito.  La
risoluzione del  Pd è  una toppa messa a l l ’u l t imo momento”.

Replicando,  Mastacchi  s i  è  detto  “spaesato.  Non ho mai  accusato la  legge in  vigore,  ho solo
specif icato alcuni  passaggi  che ne avrebbero migl iorato l ’appl icazione.  Non sono mai  uscito
dal  percorso di  col laborazione.  Con al  relatr ice  del la  legge 28 abbiamo svolto  un convegno,
ricevendo l ’approvazione di  ordini ,  c i t tadini  addett i  ai  lavori .  E’  vero che con Piccinini
abbiamo condiviso l ’ importanza di  una dotazione f inanziaria .  Ho capito  che in  futuro
bisognerà “non disturbare i l  manovratore”,  ma non accetto  l ’accusa di  essermene andato”.

(Gianfranco Salvatori)
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06/06/2023

VIABILITÀ. CAMPOGALLIANO-SASSUOLO
FERMA, MA REGIONE: "CI SERVE"

(DIRE) Bologna, 6 giu. - La Regione Emilia-Romagna "continua a

ritenere la bretella Campogalliano-Sassuolo opera funzionale allo

sviluppo del territorio". Lo assicura il sottosegretario alla

presidenza della Regione Davide Baruffi, interpellato oggi al

question time da Silvia Zamboni dei Verdi sullo stop ai cantieri

per il collegamento autostradale. "La giunta- chiarisce Baruffi-

non è a conoscenza di alcuna richiesta di sospensiva da parte di

Autocs spa". Inoltre, "al momento è in corso una procedura di

riequilibrio finanziario dell'opera avviata dalla società

concessionaria e viene smentito da Autobrennero, socio unico di

Autocs Spa che è il concessionario dell'infrastruttura, che la

partenza dei lavori sia legata al rinnovo della concessione per

l'Autobrennero". Baruffi ha poi confermato l'attenzione della

Regione sia per la Campogalliano-Sassuolo che per il

potenziamento della rete ferroviaria.

"Per la giunta -conclude il sottosegretario- l'infrastruttura

autostradale è cruciale per decongestionare la viabilità

ordinaria dal traffico pesante legato alla produzione ceramica e

connettere la zona con le piattaforme logistiche del territorio.

Ricordiamo infine come la Campogalliano-Sassuolo abbia già

positivamente ottenuto la Valutazione di Impatto Ambientale e

siano allo studio modifiche del tracciato per non interessare il

terminal ferroviario di Marzaglia. Il potenziamento ferroviario,

infine, sarà strategico e verterà a far scorrere le merci in sede

propria a vantaggio dei convogli passeggeri sulla linea Reggio

Emilia-Sassuolo". (SEGUE)

(Bil/ Dire)

11:47 06-06-23

NNNN

14CONSIGLIERI REGIONALI



06/06/2023

VIABILITÀ. CAMPOGALLIANO-SASSUOLO
FERMA, MA REGIONE: "CI SERVE" -2-

(DIRE) Bologna, 6 giu. - Zamboni, in fase di replica, ha

rimarcato "come le risposte non chiariscano il motivo dello stop

ai cantieri". In ogni caso "su questo progetto resta totale la

divergenza tra Europa Verde e la giunta; su questa partita

pensiamo che si debba garantire la prevalenza al trasporto su

ferro e comunque giudichiamo positivamente le modifiche al

tracciato per evitare interferenze con il terminal ferroviario di

Marzaglia".

(Bil/ Dire)

11:47 06-06-23
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Bretella Campogalliano-Sassuolo: discussa oggi in
aula assembleare l’interrogazione di Europa Verde

REDAZIONE

I l  Gruppo Europa Verde del l ’Assemblea
legis lat iva  del l ’Emil ia-Romagna ha presentato
oggi  in  Aula  nel l ’ambito  del  quest ion t ime
un’ interrogazione al la  Giunta per  chiedere
chiarimenti  in  merito  a l la  r ichiesta  del la  società
concessionaria  Autocs  Spa di  bloccare l ’ iniz io  dei
lavori  di  real izzazione del la  bretel la  autostradale
Campogal l iano-Sassuolo.  Tale  decis ione,  secondo
la capogruppo Si lvia  Zamboni e  i  Verdi  di
Modena,  dovrebbe essere colta  dal la  Regione per
abbandonare i l  progetto e  operare,  in cambio,  a
favore del  potenziamento del  trasporto
ferroviario  merci  e  passeggeri  a  serviz io  del

distretto del la  ceramica di  Modena e  Reggio.

La real izzazione di  una bretel la  autostradale  tra  Campogal l iano e  Sassuolo è  prevista  nel
Piano regionale  integrato dei  trasporti  del l ’Emil ia-Romagna (PRIT 2025).  I l  piano di
invest imenti  contenuto nel la  Nota di  aggiornamento al  DEFR 2023 conferma l ’ intervento
con una previsione di  spesa,  r isalente  al  2014,  di  514 mil ioni  di  euro a  carico di  governo e
Autocs  Spa.  I l  progetto,  che r isale  a  30 anni  fa ,  mira a  col legare i l  distretto  ceramico attorno
a Sassuolo con l ’A22 del  Brennero nel la  sua intersezione con la  A1  a  Campogal l iano.  I l
raccordo è  stato dunque pensato per  servire  i l  traff ico merci  diretto  verso i l  nord Europa e
dovrebbe correre paral lelo  ad una superstrada già  esistente,  la  Modena-Fiorano-Sassuolo.  La
progettazione prel iminare del  raccordo autostradale  r isale  al  2005,  mentre i l  progetto
esecutivo è  del  2020.  Proprio a  part ire  dal l ’apri le  del  2020 sono iniziat i  g l i  espropri  nei
terr i tori  dei  Comuni  interessat i  dal  suo passaggio,  ma – a  seguito  del la  r ichiesta  di
sospensione avanzata  dal la  stessa  società  concessionaria  del l ’opera – i  lavori  per  la
real izzazione del l ’ infrastruttura non sono stat i  ancora avviat i .

Da sempre la  real izzazione del la  bretel la  Campogal l iano-Sassuolo vede la  forte  opposizione
da parte  di  comitat i  di  c i t tadini  e  associazioni  ambiental iste .  Lo scorso 27 maggio scorso i
rappresentanti  del  Comitato “No bretel la  – Sì  mobil i tà  sostenibi le”  hanno indetto  un
incontro pubblico a  Formigine per  fare  i l  punto sul  progetto  def inendolo “ inuti le ,  dannoso,
costoso,  obsoleto  e  l imitante” .

“Condivido le  preoccupazioni  espresse dai  comitat i  di  c i t tadini  e  dal le  associazioni
ambiental iste  che da anni  propongono i l  potenziamento del la  mobil i tà  sostenibi le  del le
merci  e  del le  persone nel l ’area del  distretto  del le  ceramiche al  posto del la  bretel la
autostradale  Campoagal l iano-Sassuolo”  – dichiara Si lvia  Zamboni,  v icepresidente
del l ’Assemblea legislat iva e  capogruppo di  Europa Verde.  “Le pol it iche dei  trasporti  adottate
da anni  da Svizzera e  Austria  con l ’obiett ivo di  spostare  dal la  gomma al  ferro i l  traff ico
merci  che attraversa i  loro terr i tori  rendono più che mai  strategici  anche nel la  nostra
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regione gl i  invest imenti  a  favore del  trasporto merci  ferroviario  e  dovrebbero quindi  indurre
a r ipensare le  pol i t iche trasport ist iche del l ’Emil ia-Romagna che r iguardano la  viabi l i tà
col legata  al  distretto  del le  ceramiche modenese.  Un piano di  interventi  infrastruttural i
concentrato sul  trasporto merci  su ferro e  sul  trasporto pubblico su rotaia  aiuterebbe a
decongest ionare  i l  traf f ico  motorizzato  nel l ’area  del  distretto  ceramico modenese megl io
del la  real izzazione di  una nuova bretel la  autostradale,  contribuendo al l ’ interesse  pubblico
anche in  termini  di  r iduzione del l ’ inquinamento atmosferico,  del le  emissioni  c l imalteranti  e
del  consumo di  suolo.  È bene r icordare,  inoltre,  che i l  tracciato del la  bretel la  come da
progetto attraversa la  Zona Speciale  di  Conservazione (ZSC – IT4040012 Colombarone)
appartenente al la  Rete  Natura 2000 e,  correndo a  r idosso del l ’a lveo del  f iume Secchia,
comporta  ulter iori  implicazioni  di  natura ambientale ,  come i l  r ischio  di  inquinamento del le
falde e  i l  consumo di  suolo in  aree esondabi l i .  In  aggiunta a  c iò,  i l  tracciato  occupa un’area
indispensabi le  al lo  svi luppo del l ’ importante terminal  ferroviario  di  Cittanova-Marzagl ia ,  e
pertanto compromette  gl i  spazi  dest inat i  a l la  logist ica  e  i l  potenziamento del lo  scambio
intermodale  ferro-gomma.  Al la  luce  di  queste  considerazioni ,  oggi  in  Aula  ho chiesto  al la
Giunta qual i  s iano le  ragioni  a l la  base  del la  r ichiesta  del la  società  concessionaria  Autocs
Spa di  bloccare l ’ inizio  dei  lavori  di  real izzazione del la  bretel la  autostradale  Campogal l iano-
Sassuolo e  se ,  a l la  luce di  ta le  decis ione,  non r i tenga opportuno abbandonare i l  progetto  e
operare a  favore del  potenziamento del  trasporto ferroviario  merci  e  passeggeri  a  serviz io
del  distretto del la  ceramica di  Modena e  Reggio,  più vantaggioso dal  punto di  vista  del la
r iduzione del l ’ inquinamento atmosferico,  del  consumo di  suolo  e  del la  coerenza con i l
trasporto merci  su ferro in  Austria  e  Svizzera.  

La r isposta  che ho r icevuto oggi  in  Aula  conferma la  totale  divergenza di  vedute tra  Europa
Verde e  la  Giunta regionale  su questo progetto,  che va in  direzione opposta  r ispetto  anche
al le  pol i t iche adottate  da quei  paesi ,  Svizzera e  Austria ,  a i  qual i  vogl iamo col legarci  con
questa  bretel la  e  con la  A22.

La r isposta  inoltre  non chiarisce  la  r ichiesta  di  stop al l ’apertura dei  cantieri ,  anche se  è
stato annunciato un r iesame in corso per  r iequi l ibrare  la  parte  f inanziaria  del l ’opera.  Le
uniche notiz ie  posit ive  – conclude la  consigl iera  Zamboni  – sono che la  Regione continua a
sostenere  l ’ importanza del  col legamento ferroviario  dedicato al  traf f ico  merci  tra  i l  nuovo
scalo  di  Marzagl ia  e  quel lo  di  Dinazzano e  la  revis ione progettuale  del  terminal  ferroviario
di  Cittanova-Marzagl ia  per  garantirne la  funzionalità” .
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Bretella ancora sotto esame, "Riequilibrio finanziario
in corso, ma ci serve"

In regione si è discusso dello stato del progetto della Campogalliano-Sassuolo, con
un''interrogazione dei Verdi. La Giunta regionale ha ribadito la funzione strategica
dell''opera

REDAZIONE

In regione s i  è  discusso del lo  stato  del  progetto
del la  Campogal l iano-Sassuolo,  con
un' interrogazione dei  Verdi .  La Giunta regionale
ha r ibadito la  funzione strategica del l 'opera

“Qual i  sono le  ragioni  a l la  base del la  r ichiesta  di
Autocs Spa di  bloccare l ’ inizio  dei  lavori  di
real izzazione del la  bretel la  autostradale
Campogal l iano-Sassuolo e  se ,  a l la  luce  di  ta le
decis ione,  la  giunta non r i tenga opportuno

abbandonare i l  progetto e  operare a  favore del  potenziamento del  trasporto ferroviario  merci
e  passeggeri  a  servizio  del  distretto  del la  ceramica di  Modena e  Reggio”.

Con queste  art icolate  domande la  capogruppo di  Europa Verde Si lvia  Zamboni  interroga la
giunta  regionale  sul l ’at tual i tà  del l ’ infrastruttura autostradale  Campogal l iano-Sassuolo  e
nonostante  l ’ inserimento del  progetto  nel  Piano integrato dei  trasport i  (PRIT 2025),
sol lecita  l ’abbandono del la  bretel la  autostradale  per  un potenziamento del  trasporto
ferroviario  merci  e  passeggeri  a  serviz io  di  tutto  i l  comprensorio  ceramico modenese e
reggiano.

Rimarcando come “i l  progetto del  raccordo autostradale  Campogall iano-Sassuolo r isalga a
30 anni  fa  per  col legare i l  distretto  ceramico attorno a  Sassuolo con l ’A22 del  Brennero
nel la  sua intersezione con la  A1 a  Campogal l iano”,  Zamboni  r icorda come ”i l  tracciato del la
bretel la  s ia  paral le lo  ad una superstrada già  esistente,  la  Modena-Fiorano-Sassuolo,  e  di
come la  real izzazione dei  primi  lavori  è  stata  sospesa in  seguito  a l la  r ichiesta  del la  stessa
Autocs  Spa,  società  concessionaria  del l ’opera,  che s i  accompagnano al le  numerose proteste
dei  comitat i  di  c i t tadini  e  associazioni  ambiental iste .

Nel  r icordare le  r ichieste  per  un migl iore  e  più sostenibi le  ut i l izzo dei  fondi  provenienti  dai
vari  comitat i  terr i torial i ,  Zamboni  unisce  i l  proprio  auspicio  per  un deciso potenziamento
del la  mobil i tà  sostenibi le  incentrato “sul la  real izzazione di  binari  di  col legamento tra  le  due
l inee che col legano Sassuolo a  Modena e  a  Reggio  Emil ia ,  la  creazione del la  l inea ferroviaria
tra  lo  scalo  merci  di  Modena Marzagl ia  e  la  piattaforma logist ica  di  Dinazzano e  con i l
prolungamento del la  ferrovia  pedemontana nel la  val le  del  Secchia  a  serviz io  del le  local i tà
montane per  consentire  la  mobil i tà  di  studenti  e  pendolari  senza spopolare  le  aree di
montagna”.

Rispondendo ai  quesit i  post i ,  i l  sottosegretario  al la  Presidenza del la  giunta Davide
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Baruff i  ha chiari to  che “ la  giunta non è  a  conoscenza di  a lcuna r ichiesta  di  sospensiva da
parte  di  Autocs  Spa.  Al  momento è  in  corso una procedura di  r iequil ibrio  f inanziario
del l 'opera avviata  dal la  società  concessionaria  e  viene smentito  da Autobrennero,  socio
unico di  Autocs  Spa che è  i l  concessionario  del l ' infrastruttura,  che la  partenza dei  lavori  s ia
legata  al  r innovo del la  concessione per  l 'Autobrennero”.  Baruff i  ha poi  confermato
l 'attenzione del la  Regione s ia  per  la  Campogal l iano-Sassuolo che per  i l  potenziamento del la
rete  ferroviaria.

"Per  la  giunta -conclude i l  sottosegretario-  l ' infrastruttura autostradale  è  cruciale  per
decongestionare la  viabi l i tà  ordinaria  dal  traff ico pesante legato al la  produzione ceramica e
connettere  la  zona con le  piattaforme logist iche del  terr i torio.  Ricordiamo inf ine come la
Campogal l iano-Sassuolo abbia  già  posit ivamente ottenuto la  Valutazione di  Impatto
Ambientale  (VIA)  e  s iano al lo  studio modif iche del  tracciato  per  non interessare  i l  terminal
ferroviario  di  Marzagl ia .  I l  potenziamento ferroviario,  inf ine,  sarà strategico e  verterà a  far
scorrere  le  merci  in  sede propria  a  vantaggio dei  convogl i  passeggeri  sul la  l inea Reggio
Emil ia-Sassuolo".

Zamboni  in  fase  di  repl ica  ha r imarcato "come le  r isposte  non chiariscano i l  motivo del lo
stop ai  cantieri .  Su questo progetto resta  totale  la  divergenza tra  Europa Verde e  la  giunta;
su questa  part i ta  pensiamo che s i  debba garantire  la  prevalenza al  trasporto su ferro e
comunque giudichiamo posit ivamente le  modif iche al  tracciato  per  evitare  interferenze con
il  terminal  ferroviario  di  Marzagl ia" .

© Riproduzione r iservata
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RAI TRE - TGR ER 14.00 - "Seduta odierna dell`Assemblea

Legislativa E-R" - (06-06-2023)

 

In onda: 06.06.2023

Condotto da: FRANCESCA TURI

Ospiti:

 

Servizio di:

Durata del servizio: 00:01:58

Orario di rilevazione: 14:07:50

 

Intervento di: EMILIANO OCCHI (CONS. REG. LEGA ASS. LEGISLATIVA ER), FEDERICO AMICO  (CONSIGLIERE REGIONALE E-R),

MANUELA RONTINI (CONSIGLIERE REGIONALE PD EMILIA ROMAGNA), MARTA EVANGELISTI (CONSIGLIERA REGIONALE EMILIA-

ROMAGNA), SILVIA PICCININI (CAPOGRUPPO M5S ASSEMBLEA LEGISLATIVA ER), SILVIA ZAMBONI  (CAPOGRUPPO EUROPEA VERDE

ASS. LEGSILATIVA E.R.), VALENTINA CASTALDINI (CAPOGRUPPO FORZA ITALIA ASSEMBLEA LEGISLATIVA ER)

 

FRANCESCA TURI: Al centro della seduta odierna dell'Assemblea legislativa ancora le problematiche relative all'alluvione.

PAOLO PINI: I temi della prevenzione e della gestione dell'emergenza e della ricostruzione al centro del dibattito dell'Assemblea legislativa

regionale. Sempre più urgente la nomina di un commissario, dicono i gruppi di maggioranza, che chiedono al governo fondi adeguati.

MANUELA RONTINI: Non c'è tempo da perdere, bisogna accelerare nel mettere a disposizione di questo territorio risorse sufficienti per ripartire,

per ripristinare la viabilità e intervenire sulle frane, per mettere le imprese in condizioni di ripartire e le famiglie di riacquistare i beni di prima

necessità.

FEDERICO AMICO: Bisogna fare presto, nominare il Commissario, stanziare le risorse necessarie e non ridurre i 2 miliardi come è stato fatto con

l'ultimo decreto di 600 milioni.

SILVIA ZAMBONI: Serve un piano di adattamento ai cambiamenti climatici, stop al consumo di suolo e ridiamo ai fiumi lo spazio necessario perché

possano recuperare il terreno che oggi è stato portato via da costruzioni che non dovevano essere dove sono.

PAOLO PINI: All'attacco le opposizioni sulla mancata manutenzione di fiumi e montagne.
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EMILIANO OCCHI: A noi interessa principalmente capire se sono state fatte o meno e come sono state fatte le manutenzioni ordinarie sugli alvei

dei fiumi e sugli argini e sulla difesa dalle specie fossorie. Questa è una competenza che spetta direttamente alla Regione e noi su questo abbiamo

chiesto una commissione speciale.

MARTA EVANGELISTI: Noi vogliamo chiarezza su quanto non è stato fatto in passato e su quanto la Regione intenderà fare quindi bene chiederà

al Governo ma anche la Regione faccia davvero la propria parte.

VALENTINA CASTALDINI: Per la ricostruzione ci deve essere un patto di alleanza sicuramente con il Governo ma bisogna guardare anche al

passato, ad esempio oggi abbiamo discusso una cassa importante, quella del Navile e del Savena che ancora non è stata compiuta dal 2014.

SILVIA PICCININI: Ricostruire tutto come prima dovrebbe essere un linguaggio bandito dalla politica, i cambiamenti climatici sono un fatto reale e

noi abbiamo già un progetto di legge su questo e chiediamo di votarlo quanto prima.

 

Tag:  ALLUVIONE,  ASSEMBLEA LEGISLATIVA DELL EMILIA ROMAGNA,  COMMISSARIO STRAORDINARIO,  OPPOSIZIONI,

PREVENZIONE, RICOSTRUZIONE

 

 

 

06-06-23 17.53 NNNN

Monitoraggio dei servizi radio-televisivi

Data 07/06/2023 Ora Emittente RAI TRE EMILIA
Titolo Trasmissione RAI TRE - TGR ER 14.00 - "Seduta odierna dell`Assemblea Legislativa E-R" - (06-06-

2023)

22CONSIGLIERI REGIONALI



 

 

 

 

RAI TRE - TGR ER 19.35 - "Fondi stanziati per le aree alluvionate" -

(06-06-2023)

 

In onda: 06.06.2023

Condotto da: ANNA MARIA CREMONINI

Ospiti:

 

Servizio di: PAOLO PINI

Durata del servizio: 00:02:00

Orario di rilevazione: 19:51:53

 

Intervento di: MANUELA RONTINI (CONSIGLIERE REGIONALE PD EMILIA ROMAGNA), MARTA EVANGELISTI (CONSIGLIERA

METROPOLITANA FRATELLI D'ITALIA)

 

ANNA MARIA CREMONINI: La Regione ha stanziato 8 milioni di euro a disposizione della protezione civile per le opere di somma urgenza nelle

aree alluvionate. Nell'aula dell'assemblea legislativa il confronto tra i partiti.

PAOLO PINI: I temi della prevenzione e della gestione dell'emergenza e della ricostruzione al centro del dibattito dell'Assemblea legislativa

regionale. Sempre più urgente la nomina di un commissario, dicono i gruppi di maggioranza, che chiedono al governo fondi adeguati.

MANUELA RONTINI: Non c'è tempo da perdere, bisogna accelerare nel mettere a disposizione di questo territorio risorse sufficienti per ripartire,

per ripristinare la viabilità e intervenire sulle frane, per mettere le imprese in condizioni di ripartire e le famiglie di riacquistare i beni di prima

necessità come le automobili e le cucine per ritornare al più presto nelle proprie case.

PAOLO PINI: Silvia Zamboni di Europa Verde richiede che si prenda atto dei cambiamenti climatici con una legge ad hoc. Approvare un progetto di

legge già presentato dice Silvia Piccinini del Movimento 5 Stelle. Federico Amico di Emilia-Romagna coraggiosa chiede al governo lo stanziamento

dei fondi necessari e e la nomina urgente di un commissario. All’attacco le opposizioni sulla mancata manutenzione di fiumi e montagne. La Lega

vuole istituire una commissione d'inchiesta su eventuali mancanze del passato. Valentina Castaldini di Forza Italia segnala ritardi su opere iniziate

8 anni fa. Marte Evangelisti di FdI parla di una mancata trasparenza della regione.

MARTA EVANGELISTI: Molti sono i fronti, la Regione sta facendo poco e male. Notizie di questa mattina del Sindaco metropolitano che dice che

alcuni comuni, molti, non sono stati inseriti nelle zone colpite dall'alluvione e quindi il decreto è incompleto. A questo si aggiungono i 100 giorni
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chiesti dalla Regione per rispondere alla nostra richiesta di accesso agli atti. Noi vogliamo chiarezza su quanto non è stato fatto in passato e su

quanto la Regione intenderà fare.

PAOLO PINI: L’ Assemblea legislativa ha visto anche l’avvicendamento di Gianni Bessi del Pd si è dimesso per passare a un incarico privato, gli

subentra Mirella Dal Fiume, già vice Sindaco e segretario del Pd di Massa Lombarda.

 

 

Tag:  ASSEMBLEA LEGISLATIVA,  FRANE,  PROTEZIONE CIVILE,  VALENTINA CASTALDINI (CONSIGLIERA REGIONALE DI FORZA ITALIA),

AREE ALLUVIONATE, FONDI STANZIATI, GIANNI BESSI  (CONSIGLIERE REGIONALE PD), INTERVENTO DI SOMMA URGENZA, RISORSE

SUFFICIENTI, SILVIA ZAMBONI  (VICE PRESIDENTE ASS. LEGISLATIVA - EUROPA VERDE), VIABILITA
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Bretella Campogalliano-Sassuolo: discussa oggi in
aula assembleare l’interrogazione di Europa Verde

REDAZIONE

I l  Gruppo Europa Verde del l ’Assemblea
legis lat iva  del l ’Emil ia-Romagna ha presentato
oggi  in  Aula  nel l ’ambito  del  quest ion t ime
un’ interrogazione al la  Giunta per  chiedere
chiarimenti  in  merito  a l la  r ichiesta  del la  società
concessionaria  Autocs  Spa di  bloccare l ’ iniz io  dei
lavori  di  real izzazione del la  bretel la  autostradale
Campogal l iano-Sassuolo.  Tale  decis ione,  secondo
la capogruppo Si lvia  Zamboni e  i  Verdi  di
Modena,  dovrebbe essere colta  dal la  Regione per
abbandonare i l  progetto e  operare,  in cambio,  a
favore del  potenziamento del  trasporto
ferroviario  merci  e  passeggeri  a  serviz io  del

distretto del la  ceramica di  Modena e  Reggio.

La real izzazione di  una bretel la  autostradale  tra  Campogal l iano e  Sassuolo è  prevista  nel
Piano regionale  integrato dei  trasporti  del l ’Emil ia-Romagna (PRIT 2025).  I l  piano di
invest imenti  contenuto nel la  Nota di  aggiornamento al  DEFR 2023 conferma l ’ intervento
con una previsione di  spesa,  r isalente  al  2014,  di  514 mil ioni  di  euro a  carico di  governo e
Autocs  Spa.  I l  progetto,  che r isale  a  30 anni  fa ,  mira a  col legare i l  distretto  ceramico attorno
a Sassuolo con l ’A22 del  Brennero nel la  sua intersezione con la  A1  a  Campogal l iano.  I l
raccordo è  stato dunque pensato per  servire  i l  traff ico merci  diretto  verso i l  nord Europa e
dovrebbe correre paral lelo  ad una superstrada già  esistente,  la  Modena-Fiorano-Sassuolo.  La
progettazione prel iminare del  raccordo autostradale  r isale  al  2005,  mentre i l  progetto
esecutivo è  del  2020.  Proprio a  part ire  dal l ’apri le  del  2020 sono iniziat i  g l i  espropri  nei
terr i tori  dei  Comuni  interessat i  dal  suo passaggio,  ma – a  seguito  del la  r ichiesta  di
sospensione avanzata  dal la  stessa  società  concessionaria  del l ’opera – i  lavori  per  la
real izzazione del l ’ infrastruttura non sono stat i  ancora avviat i .

Da sempre la  real izzazione del la  bretel la  Campogal l iano-Sassuolo vede la  forte  opposizione
da parte  di  comitat i  di  c i t tadini  e  associazioni  ambiental iste .  Lo scorso 27 maggio scorso i
rappresentanti  del  Comitato “No bretel la  – Sì  mobil i tà  sostenibi le”  hanno indetto  un
incontro pubblico a  Formigine per  fare  i l  punto sul  progetto  def inendolo “ inuti le ,  dannoso,
costoso,  obsoleto  e  l imitante” .

“Condivido le  preoccupazioni  espresse dai  comitat i  di  c i t tadini  e  dal le  associazioni
ambiental iste  che da anni  propongono i l  potenziamento del la  mobil i tà  sostenibi le  del le
merci  e  del le  persone nel l ’area del  distretto  del le  ceramiche al  posto del la  bretel la
autostradale  Campoagal l iano-Sassuolo”  – dichiara Si lvia  Zamboni,  v icepresidente
del l ’Assemblea legislat iva e  capogruppo di  Europa Verde.  “Le pol it iche dei  trasporti  adottate
da anni  da Svizzera e  Austria  con l ’obiett ivo di  spostare  dal la  gomma al  ferro i l  traff ico
merci  che attraversa i  loro terr i tori  rendono più che mai  strategici  anche nel la  nostra
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regione gl i  invest imenti  a  favore del  trasporto merci  ferroviario  e  dovrebbero quindi  indurre
a r ipensare le  pol i t iche trasport ist iche del l ’Emil ia-Romagna che r iguardano la  viabi l i tà
col legata  al  distretto  del le  ceramiche modenese.  Un piano di  interventi  infrastruttural i
concentrato sul  trasporto merci  su ferro e  sul  trasporto pubblico su rotaia  aiuterebbe a
decongest ionare  i l  traf f ico  motorizzato  nel l ’area  del  distretto  ceramico modenese megl io
del la  real izzazione di  una nuova bretel la  autostradale,  contribuendo al l ’ interesse  pubblico
anche in  termini  di  r iduzione del l ’ inquinamento atmosferico,  del le  emissioni  c l imalteranti  e
del  consumo di  suolo.  È bene r icordare,  inoltre,  che i l  tracciato del la  bretel la  come da
progetto attraversa la  Zona Speciale  di  Conservazione (ZSC – IT4040012 Colombarone)
appartenente al la  Rete  Natura 2000 e,  correndo a  r idosso del l ’a lveo del  f iume Secchia,
comporta  ulter iori  implicazioni  di  natura ambientale ,  come i l  r ischio  di  inquinamento del le
falde e  i l  consumo di  suolo in  aree esondabi l i .  In  aggiunta a  c iò,  i l  tracciato  occupa un’area
indispensabi le  al lo  svi luppo del l ’ importante terminal  ferroviario  di  Cittanova-Marzagl ia ,  e
pertanto compromette  gl i  spazi  dest inat i  a l la  logist ica  e  i l  potenziamento del lo  scambio
intermodale  ferro-gomma.  Al la  luce  di  queste  considerazioni ,  oggi  in  Aula  ho chiesto  al la
Giunta qual i  s iano le  ragioni  a l la  base  del la  r ichiesta  del la  società  concessionaria  Autocs
Spa di  bloccare l ’ inizio  dei  lavori  di  real izzazione del la  bretel la  autostradale  Campogal l iano-
Sassuolo e  se ,  a l la  luce di  ta le  decis ione,  non r i tenga opportuno abbandonare i l  progetto  e
operare a  favore del  potenziamento del  trasporto ferroviario  merci  e  passeggeri  a  serviz io
del  distretto del la  ceramica di  Modena e  Reggio,  più vantaggioso dal  punto di  vista  del la
r iduzione del l ’ inquinamento atmosferico,  del  consumo di  suolo  e  del la  coerenza con i l
trasporto merci  su ferro in  Austria  e  Svizzera.  

La r isposta  che ho r icevuto oggi  in  Aula  conferma la  totale  divergenza di  vedute tra  Europa
Verde e  la  Giunta regionale  su questo progetto,  che va in  direzione opposta  r ispetto  anche
al le  pol i t iche adottate  da quei  paesi ,  Svizzera e  Austria ,  a i  qual i  vogl iamo col legarci  con
questa  bretel la  e  con la  A22.

La r isposta  inoltre  non chiarisce  la  r ichiesta  di  stop al l ’apertura dei  cantieri ,  anche se  è
stato annunciato un r iesame in corso per  r iequi l ibrare  la  parte  f inanziaria  del l ’opera.  Le
uniche notiz ie  posit ive  – conclude la  consigl iera  Zamboni  – sono che la  Regione continua a
sostenere  l ’ importanza del  col legamento ferroviario  dedicato al  traf f ico  merci  tra  i l  nuovo
scalo  di  Marzagl ia  e  quel lo  di  Dinazzano e  la  revis ione progettuale  del  terminal  ferroviario
di  Cittanova-Marzagl ia  per  garantirne la  funzionalità” .
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Bretella Campogalliano-Sassuolo: discussa oggi in
aula assembleare l’interrogazione di Europa Verde

REDAZIONE

I l  Gruppo Europa Verde del l ’Assemblea
legis lat iva  del l ’Emil ia-Romagna ha presentato
oggi  in  Aula  nel l ’ambito  del  quest ion t ime
un’ interrogazione al la  Giunta per  chiedere
chiarimenti  in  merito  a l la  r ichiesta  del la  società
concessionaria  Autocs  Spa di  bloccare l ’ iniz io  dei
lavori  di  real izzazione del la  bretel la  autostradale
Campogal l iano-Sassuolo.  Tale  decis ione,  secondo
la capogruppo Si lvia  Zamboni e  i  Verdi  di
Modena,  dovrebbe essere colta  dal la  Regione per
abbandonare i l  progetto e  operare,  in cambio,  a
favore del  potenziamento del  trasporto
ferroviario  merci  e  passeggeri  a  serviz io  del

distretto del la  ceramica di  Modena e  Reggio.

La real izzazione di  una bretel la  autostradale  tra  Campogal l iano e  Sassuolo è  prevista  nel
Piano regionale  integrato dei  trasporti  del l ’Emil ia-Romagna (PRIT 2025).  I l  piano di
invest imenti  contenuto nel la  Nota di  aggiornamento al  DEFR 2023 conferma l ’ intervento
con una previsione di  spesa,  r isalente  al  2014,  di  514 mil ioni  di  euro a  carico di  governo e
Autocs  Spa.  I l  progetto,  che r isale  a  30 anni  fa ,  mira a  col legare i l  distretto  ceramico attorno
a Sassuolo con l ’A22 del  Brennero nel la  sua intersezione con la  A1  a  Campogal l iano.  I l
raccordo è  stato dunque pensato per  servire  i l  traff ico merci  diretto  verso i l  nord Europa e
dovrebbe correre paral lelo  ad una superstrada già  esistente,  la  Modena-Fiorano-Sassuolo.  La
progettazione prel iminare del  raccordo autostradale  r isale  al  2005,  mentre i l  progetto
esecutivo è  del  2020.  Proprio a  part ire  dal l ’apri le  del  2020 sono iniziat i  g l i  espropri  nei
terr i tori  dei  Comuni  interessat i  dal  suo passaggio,  ma – a  seguito  del la  r ichiesta  di
sospensione avanzata  dal la  stessa  società  concessionaria  del l ’opera – i  lavori  per  la
real izzazione del l ’ infrastruttura non sono stat i  ancora avviat i .

Da sempre la  real izzazione del la  bretel la  Campogal l iano-Sassuolo vede la  forte  opposizione
da parte  di  comitat i  di  c i t tadini  e  associazioni  ambiental iste .  Lo scorso 27 maggio scorso i
rappresentanti  del  Comitato “No bretel la  – Sì  mobil i tà  sostenibi le”  hanno indetto  un
incontro pubblico a  Formigine per  fare  i l  punto sul  progetto  def inendolo “ inuti le ,  dannoso,
costoso,  obsoleto  e  l imitante” .

“Condivido le  preoccupazioni  espresse dai  comitat i  di  c i t tadini  e  dal le  associazioni
ambiental iste  che da anni  propongono i l  potenziamento del la  mobil i tà  sostenibi le  del le
merci  e  del le  persone nel l ’area del  distretto  del le  ceramiche al  posto del la  bretel la
autostradale  Campoagal l iano-Sassuolo”  – dichiara Si lvia  Zamboni,  v icepresidente
del l ’Assemblea legislat iva e  capogruppo di  Europa Verde.  “Le pol it iche dei  trasporti  adottate
da anni  da Svizzera e  Austria  con l ’obiett ivo di  spostare  dal la  gomma al  ferro i l  traff ico
merci  che attraversa i  loro terr i tori  rendono più che mai  strategici  anche nel la  nostra
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regione gl i  invest imenti  a  favore del  trasporto merci  ferroviario  e  dovrebbero quindi  indurre
a r ipensare le  pol i t iche trasport ist iche del l ’Emil ia-Romagna che r iguardano la  viabi l i tà
col legata  al  distretto  del le  ceramiche modenese.  Un piano di  interventi  infrastruttural i
concentrato sul  trasporto merci  su ferro e  sul  trasporto pubblico su rotaia  aiuterebbe a
decongest ionare  i l  traf f ico  motorizzato  nel l ’area  del  distretto  ceramico modenese megl io
del la  real izzazione di  una nuova bretel la  autostradale,  contribuendo al l ’ interesse  pubblico
anche in  termini  di  r iduzione del l ’ inquinamento atmosferico,  del le  emissioni  c l imalteranti  e
del  consumo di  suolo.  È bene r icordare,  inoltre,  che i l  tracciato del la  bretel la  come da
progetto attraversa la  Zona Speciale  di  Conservazione (ZSC – IT4040012 Colombarone)
appartenente al la  Rete  Natura 2000 e,  correndo a  r idosso del l ’a lveo del  f iume Secchia,
comporta  ulter iori  implicazioni  di  natura ambientale ,  come i l  r ischio  di  inquinamento del le
falde e  i l  consumo di  suolo in  aree esondabi l i .  In  aggiunta a  c iò,  i l  tracciato  occupa un’area
indispensabi le  al lo  svi luppo del l ’ importante terminal  ferroviario  di  Cittanova-Marzagl ia ,  e
pertanto compromette  gl i  spazi  dest inat i  a l la  logist ica  e  i l  potenziamento del lo  scambio
intermodale  ferro-gomma.  Al la  luce  di  queste  considerazioni ,  oggi  in  Aula  ho chiesto  al la
Giunta qual i  s iano le  ragioni  a l la  base  del la  r ichiesta  del la  società  concessionaria  Autocs
Spa di  bloccare l ’ inizio  dei  lavori  di  real izzazione del la  bretel la  autostradale  Campogal l iano-
Sassuolo e  se ,  a l la  luce di  ta le  decis ione,  non r i tenga opportuno abbandonare i l  progetto  e
operare a  favore del  potenziamento del  trasporto ferroviario  merci  e  passeggeri  a  serviz io
del  distretto del la  ceramica di  Modena e  Reggio,  più vantaggioso dal  punto di  vista  del la
r iduzione del l ’ inquinamento atmosferico,  del  consumo di  suolo  e  del la  coerenza con i l
trasporto merci  su ferro in  Austria  e  Svizzera.  

La r isposta  che ho r icevuto oggi  in  Aula  conferma la  totale  divergenza di  vedute tra  Europa
Verde e  la  Giunta regionale  su questo progetto,  che va in  direzione opposta  r ispetto  anche
al le  pol i t iche adottate  da quei  paesi ,  Svizzera e  Austria ,  a i  qual i  vogl iamo col legarci  con
questa  bretel la  e  con la  A22.

La r isposta  inoltre  non chiarisce  la  r ichiesta  di  stop al l ’apertura dei  cantieri ,  anche se  è
stato annunciato un r iesame in corso per  r iequi l ibrare  la  parte  f inanziaria  del l ’opera.  Le
uniche notiz ie  posit ive  – conclude la  consigl iera  Zamboni  – sono che la  Regione continua a
sostenere  l ’ importanza del  col legamento ferroviario  dedicato al  traf f ico  merci  tra  i l  nuovo
scalo  di  Marzagl ia  e  quel lo  di  Dinazzano e  la  revis ione progettuale  del  terminal  ferroviario
di  Cittanova-Marzagl ia  per  garantirne la  funzionalità” .
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Bretella Campogalliano-Sassuolo: discussa oggi in
aula assembleare l’interrogazione di Europa Verde

REDAZIONE

I l  Gruppo Europa Verde del l ’Assemblea
legis lat iva  del l ’Emil ia-Romagna ha presentato
oggi  in  Aula  nel l ’ambito  del  quest ion t ime
un’ interrogazione al la  Giunta per  chiedere
chiarimenti  in  merito  a l la  r ichiesta  del la  società
concessionaria  Autocs  Spa di  bloccare l ’ iniz io  dei
lavori  di  real izzazione del la  bretel la  autostradale
Campogal l iano-Sassuolo.  Tale  decis ione,  secondo
la capogruppo Si lvia  Zamboni e  i  Verdi  di
Modena,  dovrebbe essere colta  dal la  Regione per
abbandonare i l  progetto e  operare,  in cambio,  a
favore del  potenziamento del  trasporto
ferroviario  merci  e  passeggeri  a  serviz io  del

distretto del la  ceramica di  Modena e  Reggio.

La real izzazione di  una bretel la  autostradale  tra  Campogal l iano e  Sassuolo è  prevista  nel
Piano regionale  integrato dei  trasporti  del l ’Emil ia-Romagna (PRIT 2025).  I l  piano di
invest imenti  contenuto nel la  Nota di  aggiornamento al  DEFR 2023 conferma l ’ intervento
con una previsione di  spesa,  r isalente  al  2014,  di  514 mil ioni  di  euro a  carico di  governo e
Autocs  Spa.  I l  progetto,  che r isale  a  30 anni  fa ,  mira a  col legare i l  distretto  ceramico attorno
a Sassuolo con l ’A22 del  Brennero nel la  sua intersezione con la  A1  a  Campogal l iano.  I l
raccordo è  stato dunque pensato per  servire  i l  traff ico merci  diretto  verso i l  nord Europa e
dovrebbe correre paral lelo  ad una superstrada già  esistente,  la  Modena-Fiorano-Sassuolo.  La
progettazione prel iminare del  raccordo autostradale  r isale  al  2005,  mentre i l  progetto
esecutivo è  del  2020.  Proprio a  part ire  dal l ’apri le  del  2020 sono iniziat i  g l i  espropri  nei
terr i tori  dei  Comuni  interessat i  dal  suo passaggio,  ma – a  seguito  del la  r ichiesta  di
sospensione avanzata  dal la  stessa  società  concessionaria  del l ’opera – i  lavori  per  la
real izzazione del l ’ infrastruttura non sono stat i  ancora avviat i .

Da sempre la  real izzazione del la  bretel la  Campogal l iano-Sassuolo vede la  forte  opposizione
da parte  di  comitat i  di  c i t tadini  e  associazioni  ambiental iste .  Lo scorso 27 maggio scorso i
rappresentanti  del  Comitato “No bretel la  – Sì  mobil i tà  sostenibi le”  hanno indetto  un
incontro pubblico a  Formigine per  fare  i l  punto sul  progetto  def inendolo “ inuti le ,  dannoso,
costoso,  obsoleto  e  l imitante” .

“Condivido le  preoccupazioni  espresse dai  comitat i  di  c i t tadini  e  dal le  associazioni
ambiental iste  che da anni  propongono i l  potenziamento del la  mobil i tà  sostenibi le  del le
merci  e  del le  persone nel l ’area del  distretto  del le  ceramiche al  posto del la  bretel la
autostradale  Campoagal l iano-Sassuolo”  – dichiara Si lvia  Zamboni,  v icepresidente
del l ’Assemblea legislat iva e  capogruppo di  Europa Verde.  “Le pol it iche dei  trasporti  adottate
da anni  da Svizzera e  Austria  con l ’obiett ivo di  spostare  dal la  gomma al  ferro i l  traff ico
merci  che attraversa i  loro terr i tori  rendono più che mai  strategici  anche nel la  nostra
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regione gl i  invest imenti  a  favore del  trasporto merci  ferroviario  e  dovrebbero quindi  indurre
a r ipensare le  pol i t iche trasport ist iche del l ’Emil ia-Romagna che r iguardano la  viabi l i tà
col legata  al  distretto  del le  ceramiche modenese.  Un piano di  interventi  infrastruttural i
concentrato sul  trasporto merci  su ferro e  sul  trasporto pubblico su rotaia  aiuterebbe a
decongest ionare  i l  traf f ico  motorizzato  nel l ’area  del  distretto  ceramico modenese megl io
del la  real izzazione di  una nuova bretel la  autostradale,  contribuendo al l ’ interesse  pubblico
anche in  termini  di  r iduzione del l ’ inquinamento atmosferico,  del le  emissioni  c l imalteranti  e
del  consumo di  suolo.  È bene r icordare,  inoltre,  che i l  tracciato del la  bretel la  come da
progetto attraversa la  Zona Speciale  di  Conservazione (ZSC – IT4040012 Colombarone)
appartenente al la  Rete  Natura 2000 e,  correndo a  r idosso del l ’a lveo del  f iume Secchia,
comporta  ulter iori  implicazioni  di  natura ambientale ,  come i l  r ischio  di  inquinamento del le
falde e  i l  consumo di  suolo in  aree esondabi l i .  In  aggiunta a  c iò,  i l  tracciato  occupa un’area
indispensabi le  al lo  svi luppo del l ’ importante terminal  ferroviario  di  Cittanova-Marzagl ia ,  e
pertanto compromette  gl i  spazi  dest inat i  a l la  logist ica  e  i l  potenziamento del lo  scambio
intermodale  ferro-gomma.  Al la  luce  di  queste  considerazioni ,  oggi  in  Aula  ho chiesto  al la
Giunta qual i  s iano le  ragioni  a l la  base  del la  r ichiesta  del la  società  concessionaria  Autocs
Spa di  bloccare l ’ inizio  dei  lavori  di  real izzazione del la  bretel la  autostradale  Campogal l iano-
Sassuolo e  se ,  a l la  luce di  ta le  decis ione,  non r i tenga opportuno abbandonare i l  progetto  e
operare a  favore del  potenziamento del  trasporto ferroviario  merci  e  passeggeri  a  serviz io
del  distretto del la  ceramica di  Modena e  Reggio,  più vantaggioso dal  punto di  vista  del la
r iduzione del l ’ inquinamento atmosferico,  del  consumo di  suolo  e  del la  coerenza con i l
trasporto merci  su ferro in  Austria  e  Svizzera.  

La r isposta  che ho r icevuto oggi  in  Aula  conferma la  totale  divergenza di  vedute tra  Europa
Verde e  la  Giunta regionale  su questo progetto,  che va in  direzione opposta  r ispetto  anche
al le  pol i t iche adottate  da quei  paesi ,  Svizzera e  Austria ,  a i  qual i  vogl iamo col legarci  con
questa  bretel la  e  con la  A22.

La r isposta  inoltre  non chiarisce  la  r ichiesta  di  stop al l ’apertura dei  cantieri ,  anche se  è
stato annunciato un r iesame in corso per  r iequi l ibrare  la  parte  f inanziaria  del l ’opera.  Le
uniche notiz ie  posit ive  – conclude la  consigl iera  Zamboni  – sono che la  Regione continua a
sostenere  l ’ importanza del  col legamento ferroviario  dedicato al  traf f ico  merci  tra  i l  nuovo
scalo  di  Marzagl ia  e  quel lo  di  Dinazzano e  la  revis ione progettuale  del  terminal  ferroviario
di  Cittanova-Marzagl ia  per  garantirne la  funzionalità” .
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Bretella Campogalliano-Sassuolo, Zamboni (Europa
Verde): “La Regione dovrebbe abbandonare il
progetto”

REDAZIONE

I l  Gruppo Europa Verde del l ’Assemblea
legis lat iva  del l ’Emil ia-Romagna ha presentato
oggi  in  Aula  nel l ’ambito  del  quest ion t ime
un’ interrogazione al la  Giunta per  chiedere
chiarimenti  in  merito  a l la  r ichiesta  del la  società
concessionaria  Autocs  Spa di  bloccare l ’ iniz io  dei
lavori  di  real izzazione del la  bretel la  autostradale
Campogal l iano-Sassuolo.

Tale  decisione,  secondo la  capogruppo Si lvia
Zamboni  e  i  Verdi  di  Modena,  dovrebbe essere
colta  dal la  Regione per  abbandonare i l  progetto e
operare,  in  cambio,  a  favore del  potenziamento

del  trasporto ferroviario  merci  e  passeggeri  a  servizio  del  distretto  del la  ceramica di  Modena
e Reggio.

La real izzazione di  una bretel la  autostradale  tra  Campogal l iano e  Sassuolo è  prevista  nel
Piano regionale  integrato dei  trasporti  del l ’Emil ia-Romagna (PRIT 2025).  I l  piano di
invest imenti  contenuto nel la  Nota di  aggiornamento al  DEFR 2023 conferma l ’ intervento
con una previsione di  spesa,  r isalente  al  2014,  di  514 mil ioni  di  euro a  carico di  governo e
Autocs Spa.

I l  progetto,  che r isale  a  30 anni  fa ,  mira a  col legare i l  distretto  ceramico attorno a  Sassuolo
con l ’A22 del  Brennero nel la  sua intersezione con la  A1 a  Campogal l iano.  I l  raccordo è  stato
dunque pensato per  servire  i l  traff ico merci  diretto  verso i l  nord Europa e  dovrebbe correre
paral lelo  ad una superstrada già  esistente,  la  Modena-Fiorano-Sassuolo.  La progettazione
prel iminare del  raccordo autostradale  r isale  al  2005,  mentre  i l  progetto esecutivo è  del
2020.  Proprio a  partire  dal l ’apri le  del  2020 sono iniziat i  gl i  espropri  nei  territori  dei
Comuni  interessat i  dal  suo passaggio,  ma – a  seguito  del la  r ichiesta  di  sospensione avanzata
dal la  stessa società  concessionaria  del l ’opera – i  lavori  per  la  real izzazione
del l ’ infrastruttura non sono stat i  ancora avviat i .

Da sempre la  real izzazione del la  bretel la  Campogal l iano-Sassuolo vede la  forte  opposizione
da parte  di  comitat i  di  c i t tadini  e  associazioni  ambiental iste .  Lo scorso 27 maggio scorso i
rappresentanti  del  Comitato “No bretel la  – Sì  mobil i tà  sostenibi le”  hanno indetto  un
incontro pubblico a  Formigine per  fare  i l  punto sul  progetto  def inendolo “ inuti le ,  dannoso,
costoso,  obsoleto  e  l imitante” .

“Condivido le  preoccupazioni  espresse dai  comitat i  di  c i t tadini  e  dal le  associazioni
ambiental iste  che da anni  propongono i l  potenziamento del la  mobil i tà  sostenibi le  del le
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merci  e  del le  persone nel l ’area del  distretto  del le  ceramiche al  posto del la  bretel la
autostradale  Campoagal l iano-Sassuolo”  – dichiara Si lvia  Zamboni,  v icepresidentessa
del l ’Assemblea legislat iva e  capogruppo di  Europa Verde.

“Le pol i t iche dei  trasporti  adottate  da anni  da Svizzera e  Austria  con l ’obiett ivo di  spostare
dal la  gomma al  ferro i l  traf f ico  merci  che attraversa i  loro terr i tori  rendono più che mai
strategici  anche nel la  nostra  regione gl i  invest imenti  a  favore  del  trasporto merci
ferroviario  e  dovrebbero quindi  indurre a  r ipensare le  pol i t iche trasport ist iche del l ’Emil ia-
Romagna che r iguardano la  viabi l i tà  col legata  al  distretto  del le  ceramiche modenese.  Un
piano di  interventi  infrastruttural i  concentrato sul  trasporto merci  su ferro e  sul  trasporto
pubblico su rotaia  aiuterebbe a  decongest ionare i l  traf f ico  motorizzato nel l ’area del
distretto  ceramico modenese megl io  del la  real izzazione di  una nuova bretel la  autostradale,
contribuendo al l ’ interesse  pubbl ico  anche in  termini  di  r iduzione del l ’ inquinamento
atmosferico,  del le  emissioni  c l imalteranti  e  del  consumo di  suolo.  È bene r icordare,  inoltre ,
che i l  tracciato del la  bretel la  come da progetto attraversa la  Zona Speciale  di  Conservazione
(ZSC – IT4040012 Colombarone) appartenente al la  Rete Natura 2000 e,  correndo a r idosso
del l ’a lveo del  f iume Secchia,  comporta  ulter iori  implicazioni  di  natura ambientale ,  come i l
r ischio  di  inquinamento del le  fa lde  e  i l  consumo di  suolo  in  aree  esondabi l i .  In  aggiunta  a
ciò,  i l  tracciato occupa un’area indispensabi le  a l lo  svi luppo del l ’ importante  terminal
ferroviario  di  Cittanova-Marzagl ia ,  e  pertanto compromette  gl i  spazi  dest inati  a l la  logist ica
e  i l  potenziamento del lo  scambio intermodale  ferro-gomma.  Al la  luce  di  queste
considerazioni ,  oggi  in  Aula  ho chiesto  al la  Giunta qual i  s iano le  ragioni  a l la  base  del la
richiesta  del la  società  concessionaria  Autocs  Spa di  bloccare l ’ iniz io  dei  lavori  di
real izzazione del la  bretel la  autostradale  Campogal l iano-Sassuolo e  se ,  a l la  luce  di  ta le
decisione,  non ri tenga opportuno abbandonare i l  progetto e  operare a  favore del
potenziamento del  trasporto ferroviario  merci  e  passeggeri  a  serviz io  del  distretto  del la
ceramica di  Modena e  Reggio,  più vantaggioso dal  punto di  vista  del la  r iduzione
del l ’ inquinamento atmosferico,  del  consumo di  suolo  e  del la  coerenza con i l  trasporto  merci
su ferro in  Austr ia  e  Svizzera.  

La r isposta  che ho r icevuto oggi  in  Aula  conferma la  totale  divergenza di  vedute tra  Europa
Verde e  la  Giunta regionale  su questo progetto,  che va in  direzione opposta  r ispetto  anche
al le  pol i t iche adottate  da quei  paesi ,  Svizzera e  Austria ,  a i  qual i  vogl iamo col legarci  con
questa bretel la  e  con la  A22″.

“La r isposta  inoltre  non chiarisce  la  r ichiesta  di  stop al l ’apertura dei  cantieri ,  anche se  è
stato annunciato un r iesame in corso per  r iequi l ibrare  la  parte  f inanziaria  del l ’opera.  Le
uniche notiz ie  posit ive  – conclude la  consigl iera  Zamboni  – sono che la  Regione continua a
sostenere  l ’ importanza del  col legamento ferroviario  dedicato al  traf f ico  merci  tra  i l  nuovo
scalo  di  Marzagl ia  e  quel lo  di  Dinazzano e  la  revis ione progettuale  del  terminal  ferroviario
di  Cittanova-Marzagl ia  per  garantirne la  funzionalità” .

da Redazione |  06 Giu 2023 |  Altr i  Comuni  |
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Question time in Assemblea regionale su richiesta di Europa
Verde

Bretella Campogalliano-Sassuolo: un nuovo
stop (questa volta richiesto dalla società
concessionaria)
Ennesimo stop alla realizzazione della discussa bretella autostradale
Campogalliano-Sassuolo, questa volta, a quanto pare, a richiesta della stessa
società concessionaria che ha richiesto una revisione del piano �nanziario
dell'opera. Se n'è parlato in Assemblea regionale dopo che un Question time in
proposito è stato richiesto dal gruppo di Europa Verde. "Il Gruppo Europa
Verde dell’Assemblea legislativa dell’Emilia-Romagna - recita una not di�usa dal
gruppo assembleare - ha presentato oggi in Aula nell’ambito del question time
un’interrogazione alla Giunta per chiedere chiarimenti in merito alla richiesta
della società concessionaria Autocs Spa di bloccare l’inizio dei lavori di
realizzazione della bretella autostradale Campogalliano-Sassuolo. Tale decisione,
secondo la capogruppo Silvia Zamboni e i Verdi di Modena, dovrebbe essere
colta dalla Regione per abbandonare il progetto e operare, in cambio, a favore del
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potenziamento del trasporto ferroviario merci e passeggeri a servizio del distretto
della ceramica di Modena e Reggio". 

Come noto, la realizzazione di una bretella autostradale tra Campogalliano e
Sassuolo è prevista nel Piano regionale integrato dei trasporti dell’Emilia-
Romagna (PRIT 2025). Il piano di investimenti contenuto nella Nota di
aggiornamento al DEFR 2023 conferma l’intervento con una previsione di spesa,
risalente al 2014, di 514 milioni di euro a carico di governo e Autocs Spa. Il
progetto, che risale a 30 anni fa, mira a collegare il distretto ceramico attorno a
Sassuolo con l’A22 del Brennero nella sua intersezione con la A1 a
Campogalliano. Il raccordo è stato dunque pensato per servire il tra�co merci
diretto verso il nord Europa e dovrebbe correre parallelo ad una superstrada già
esistente, la Modena-Fiorano-Sassuolo. La progettazione preliminare del
raccordo autostradale risale al 2005, mentre il progetto esecutivo è del 2020.

"Proprio a partire dall’aprile del 2020 - sostiene Europa Verde - sono iniziati gli
espropri nei territori dei Comuni interessati dal suo passaggio, ma - a seguito
della richiesta di sospensione avanzata dalla stessa società concessionaria
dell’opera - i lavori per la realizzazione dell’infrastruttura non sono stati ancora
avviati. Da sempre la realizzazione della bretella Campogalliano-Sassuolo vede la
forte opposizione da parte di comitati di cittadini e associazioni ambientaliste.
Lo scorso 27 maggio scorso i rappresentanti del Comitato “No bretella - Sì
mobilità sostenibile” hanno indetto un incontro pubblico a Formigine per fare il
punto sul progetto de�nendolo “inutile, dannoso, costoso, obsoleto e
limitante". “Condivido le preoccupazioni espresse dai comitati di cittadini e dalle
associazioni ambientaliste che da anni propongono il potenziamento della
mobilità sostenibile delle merci e delle persone nell’area del distretto delle
ceramiche al posto della bretella autostradale Campoagalliano-Sassuolo” - ha
dichiara Silvia Zamboni, vicepresidente dell’Assemblea legislativa e capogruppo
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